

RANGEN Sauvegarde des maisons alsaciennes

Une ferme exemplaire

Pour les amoureux du patrimoine alsacien, le travail de restauration à la ferme de Rangen, élue récemment « La maison préférée des Français », est un modèle à suivre. Le propriétaire des lieux leur a d'ailleurs ouvert ses portes.

L'association de sauvegarde des maisons alsaciennes (ASMA) ne pouvait pas rêver d'une plus belle vitrine. Le corps de ferme de Rangen, village proche de Wasselonne, élu « Maison préférée des Français » cette année dans une émission de télévision (*DNA du 6 mars*), est devenu le lieu idéal pour valoriser les démarches de restauration d'anciennes bâtisses. « Surtout qu'ici, en 14 ans de chantier, on a à peu près tout essayé », lance Frédéric Cueney, maître des lieux.

Eviter de commettre les mêmes erreurs

Celui-ci a voulu surfer sur la notoriété subite de sa propriété en proposant d'accueillir samedi dernier des passionnés de vieilles pierres. Plus précisément, ceux qui se sont lancés comme lui dans un travail de restauration d'habitation. Son souhait : « Leur éviter de commettre les mêmes erreurs et apporter des conseils afin qu'ils ne se retrouvent pas démunis, comme moi au début, sans savoir comment régler les problèmes. »

C'est d'ailleurs le but des *stammtisch* mensuels de l'AS-

MA. « D'habitude, nous les faisons dans un restaurant à Strasbourg. Il nous paraissait intéressant de montrer concrètement à quoi on pouvait arriver », indique Bruno de Butler, trésorier de l'association, qui n'a donc pas raté l'occasion de venir à Rangen.

Des maisons et villages alsaciens qui font venir les touristes

« Cette initiative a un but militant », souligne Frédéric Cueney. Car si des propriétaires alsaciens ont le goût de l'ancien, d'autres n'hésitent pas à raser des bâtiments centenaires. « Ils n'ont pas conscience de la valeur de ce patrimoine », regrette Bruno de Butler. Ce dernier voudrait interpellé les responsables politiques régionaux à ce sujet. « Ce qui fait venir les touristes dans notre région, ce n'est pas tant la cathédrale, le Haut-Koenigsbourg ou encore la route des vins, mais bel et bien les maisons et les villages alsaciens », affirme celui qui aimerait voir les élus aussi concernés par la sauvegarde du patrimoine régional que celle du grand hamster. ■

GUÉNOLÉ BARON



Frédéric Cueney montre les différentes techniques utilisées sur les bâtiments, et qui ont fait de sa ferme « La maison préférée des Français ». PHOTO DNA - GUÉNOLÉ BARON